

## ACTION SOCIALE (suite au bulletin précédent)

Monique Hucorne est élue depuis 2008, chargée par la Municipalité sedanaise, de nombreuses missions sociales. Mais c'est aussi une militante chevronnée de l'action associative. Elle nous dit ici son enthousiasme pour cette tâche à la fois très large et difficile.



Monique Hucorne  
Maire-Adjointe à l'Action Sociale

### La Résidence Mac Donald

Le C.C.A.S est aussi le gestionnaire de la Résidence Mac Donald qui accueille environ 75 personnes de plus de 60 ans. Cet établissement permet aux personnes qui le souhaitent de vivre de façon autonome dans des logements sécurisés. Il propose une dynamique propice à maintenir nos aînés en bonne forme physique et mentale « gymnastique ou chant », cette façon particulière de vivre ensemble tout en étant autonome, est une belle réponse... Une réflexion est en cours pour développer l'accueil de couples, nous n'avons que deux F2.

Monsieur le Maire a voulu renforcer le Pôle séniors, aujourd'hui 3 salariés font les beaux jours de nos aînés en leur proposant des activités et des sorties diverses. Nous essayons de construire des solidarités générationnelles et intergénérationnelles. Nous avons relancé avec succès des goûters de quartier pour favoriser des dynamiques de territoire et lutter contre l'isolement. Ce pôle sénior a aussi pour fonction d'être au plus près des plus démunis, pour les soutenir et les accompagner dans leurs difficultés quotidiennes. Le vieillissement de la population est un véritable défi pour notre société. Monsieur HERBILLON a voulu que nous le prenions à bras le corps. Les colis distribués au plus de 75 ans à Noël sont attendus par nos concitoyens. Nous distribuons ces colis sur 2 jours dans un lieu défini. Pour les personnes ne pouvant se déplacer, je remercie tous mes collègues Elus municipaux pour la distribution à domicile. Le repas du Maire en janvier reste le point d'orgue d'une politique volontariste envers nos aînés (environ 500 repas servis).

Trois autres missions m'ont été dévolues dans le cadre élargi de

l'action sociale.

**Les crèches** : 2 crèches assurent aujourd'hui l'accueil des 0-4 ans de façon occasionnelle ou régulière 4 ou 5 jours. Nous croyons à l'obligation d'un service public de qualité, c'est pourquoi, Monsieur le Maire a renforcé le personnel en passant de 17 à 21 personnes. Nous sommes convaincus que la sécurité et la qualité d'accueil dans nos crèches est primordiale. La priorité est donnée aux Sedanais néanmoins 30 % des enfants accueillis peuvent venir des communes périphériques. La question : qui occupe ? qui paie ? reste posée.

**Le service logement** : Nous avons sur Sedan un service logement qui, selon nos souhaits, mène une politique cohérente qui vise la mixité sociale, indispensable aux enjeux de la rénovation des différents quartiers de Sedan. Ce service a pour vocation d'élargir ces compétences afin de proposer des solutions de logements à tout un chacun. Le PNRQAD va engendrer du travail supplémentaire. Quelle chance pour Sedan d'avoir été retenu, nous en avons tous conscience. Il va falloir transformer ce centre ancien en le rendant attractif, c'est l'enjeu des années à venir. Nous devons mobiliser autour de cette requalification l'ensemble des partenaires de l'habitat et du social. Enjeu formidable pour la ville.

**Les ateliers santé-ville** : Nous expérimentons sur Sedan depuis plusieurs années une dynamique autour de la santé de nos concitoyens et de ceux qui sont les plus éloignés en termes d'accès aux soins. Nous menons cette action avec les Centres Sociaux et des partenaires de la société civile. Aujourd'hui, nous devons organiser sur nos territoires des réponses adaptées aux problématiques rencontrées. Nous essayons de nous mobiliser pour sensibiliser la

population aux grands maux. Notre défi sera d'organiser des réponses en fonction des territoires et de les penser à court et moyen terme... .

Ce descriptif se veut de préciser la fonction d'un adjoint au social, mais il se veut surtout aussi de repreciser les priorités qui seront les nôtres demain dans une société qui devient de plus en plus à deux vitesses. Il faut absolument éviter que les fossés se creusent entre les classes sociales. L'avenir est un compromis permanent pour que chacun puisse exister, que les grands équilibres soient respectés, que l'économique seul ne guide pas ce monde.



« Mais quand le monde change en profondeur, qu'il bascule sur son axe au point d'en devenir méconnaissable, malheur aux courants de pensée qui ne changent pas et qui tricotent inlassablement leurs certitudes révolues ».

Je vous laisse avec cette réflexion de Jacques JULLIARD dans le livre « Repartir du pied gauche ».

